

Les Conférences pédagogiques de Montréal

L'espace nous a manqué, et nous manque encore, pour parler longuement de la « semaine pédagogique » que l'on a inaugurée à Montréal, du 19 au 24 août dernier. Disons seulement que le plus grand succès a couronné cette nouvelle œuvre entreprise dans l'intérêt de l'instruction publique en notre Province.

Plus de six cents institutrices de la région de Montréal, congréganistes et laïques, ont suivi assiduellement les conférences données par des professeurs expérimentés sur les divers sujets de la pédagogie. Tous les soirs, des séances récréatives offraient un délassement opportun, après les leçons assez sérieuses de la journée. Chaque matin, on entendait la sainte messe, qui était suivie d'une courte instruction donnée par un religieux. Une communion générale a dignement couronné cette belle semaine, dont les fruits demeureront.

C'est au Mont-Sainte-Marie, maison de la Congrégation Notre-Dame, qu'ont eu lieu ces utiles réunions, dont toutes les régions de la Province bénéficieront à leur tour, les années suivantes.

Il convient de féliciter de ce beau succès ceux qui l'ont préparé et assuré, c'est-à-dire le Conseil de l'Instruction publique, l'honorable Surintendant, le gouvernement provincial, et Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Montréal, qui a présidé en personne la plupart des séances de cette semaine.

Il est consolant de voir toutes les influences s'unir de la sorte dans l'intérêt d'une belle cause comme celle de l'instruction publique — et chrétienne, comme elle est chez nous.

Nécrologie

Le révérend J.-Chs-God. Gaudin, décédé à Rimouski, le 1er du courant, était membre de la caisse Saint-Joseph, de la congrégation du Petit Séminaire et de la société d'une messe (section provinciale).

Archevêché de Québec, 2 septembre 1901.

J.-CL. ARSENAULT, ptre, *Secrétaire*.